

EL CORREO

Año XIX

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, 1,50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5,50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos

MADRID

Miércoles 3 de Agosto de 1898

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO

Núm. 6.967

CONSULTA

DE

HOMBRES IMPORTANTES

La detenida conferencia que ayer tarde celebró el Sr. D. Alejandro Pidal con el presidente del Consejo hizo resaltar que tratarían en ella del grave e interesantísimo asunto de la paz.

Sirvió esta visita de motivo para cavilaciones y pesquisas, y ya anoche se había difundido bastante la especie de que habían sido llamados a Madrid los presidentes de las Cámaras y algunos otros hombres políticos importantes de distintos matizos.

En todo tiempo la opinión de personas experimentadas, conviene ser conocida, pero mucho más cuando se trata de una paz que, aunque impongan las circunstancias, al fin ha de envolver consecuencias de gran trascendencia para el país.

Nosotros deseáramos que, habiendo llegado las cosas al punto en que se encuentran, se dejara por la censura mayor latitud a la prensa en el exámen de cuestiones tan vitales al interés nacional, pues si bien podría haber exageraciones de lenguaje, que, al pasar de clara medida, la misma censura podía estorbar, si eran encañadas a excitar las pasiones, en general se impondrían el buen sentido y la razón, pudiendo a la postre la misma prensa ser un auxiliar del Gobierno en la grave empresa en que está empeñado.

En cuanto a la reunión de Cortes, para un período más ó menos próximo, de que hablan algunos periódicos, apuntando que aunque también están cerradas las Cámaras americanas, es posible que pronto reanuden sus sesiones, nos parece natural que el Gobierno piense en este acuerdo, pues aunque no creemos que la Constitución en sus artículos 54 y 55 pueda ser interpretada, como algunos la interpretan, pues en tal caso las guerras podrían hacerlas interminables las pasiones de los partidos, y el vencedor no lo aguantaría impunemente; nada más prudente ni nada más constitucional, que dar cuenta a los mandatarios del país de los compromisos contraídos, sin que para el cumplimiento de esta obligación se tome más espacio que el que aconsejen los intereses públicos bien entendidos y el desarrollo natural de trámites y de medidas inexcusables.

Seguramente, ninguno de los acuerdos a que nos referimos, se han tomado ó se han proyectado para excusar responsabilidades. Al partido liberal le ha tocado un trance amargo, que debe soportar; pero siempre será importante conocer la opinión de los hombres políticos de mayor influencia en sus respectivos campos.

FILIPINAS

Los tagalos y el clero

Washington 2.—Se han enviado órdenes a los jefes de las fuerzas de mar y tierra en Filipinas para que repriman enérgicamente cualquier perturbación que intenten los insurrectos.

Estas órdenes fueron motivadas por los informes que comunicó el Nuncio apostólico.

El Vaticano ha tenido noticia de que las fuerzas de Aguinaldo amenazan apresar al Obispo y al clero refugiado en Cavite.

Las autoridades americanas manifiestan la extrañeza que les produce el ver que el Vaticano reclama su protección; pero no disminuye la desconfianza que les inspira Aguinaldo.

Los yankees arrepen-

En su primera edición de hoy publica «The Times» un telegrama de su correspondiente en Cavite.

En él se dice que los norte-americanos han cometido una gran falta alentando a Aguinaldo y a los demás jefes rebeldes, entregándoles armas y municiones y poniendo el arsenal a disposición del primero.

El cabecilla Aguinaldo cree que solo a su acción se debe que los españoles hayan tenido que refugiarse en Manila, retirándose de las demás comarcas de la isla de Luzón. Si la verdad es verdaderamente irritante, se cree dueño de la situación y habla de potencia a potencia con los generales yankees.

Un coronel asesinado

El coronel español, Sr. Iba Leon, intentó pasar desde la isla de Cebú a Manila. Se dirigió al Norte de la isla de Luzón para caer en manos de las gentes de Dawey y poder trasladarse desde allí a la capital.

Fue sorprendido por los rebeldes de Zamboanga y éstos le asesinaron.

Prisioneros maltratados

A pesar de las promesas hechas por Aguinaldo a Dawey, aquél no trata a los españoles prisioneros con la consideración debida.

Sus instintos de indio han roto el bariz de cultura con que se había revestido.

El dictador tagalo emplea a los infelices prisioneros en trabajos de fortificación y en el empujamiento y limpieza de las calles de Cavite, y les proporciona alimentación muy deficiente.

El crucero «Pascal»

Londres 2.—Telegrafían de Hong-Kong, a donde ha llegado el aviso «Zéfiro» con noticias de Manila, que llegó a aquella bahía el crucero francés «Pascal», el cual, á su entrada, no saludó al pabellón de la escuadra yankee.

El comodoro Dawey hizo con este motivo algunas observaciones al comandante.

El mismo telegrama dice que el día 29 Manila no había capitulado.

Noticias de Manila

Nueva-York 2.—Según telegramas de Manila, que alcanzan al día 29, el gobierno establecido por los rebeldes no es popular en la isla de Luzón.

La raza indígena pura preferiría volver á ser gobernada por los españoles.

Según esos mismos despachos, continúan las lluvias torrenciales, lo cual hace temer que, si las tropas no efectúan un movimiento de avance, el estado sanitario empeorará en el campo español, que está colocado sobre terreno plano, donde las aguas se estancan.

El comodoro Dawey dice que tiene noticia de que el general Augustin capitularía pronto si le ofreciesen condiciones honorables.

Añade Dawey en el mencionado despacho que espera apoderarse de la plaza de Manila sin perder un solo hombre.

Muchas poblaciones del interior han declarado la independencia y han elegido su administración local autónoma.

Los americanos han volado con dinamita el faro de la isla del Corregidor.

En los Estados Unidos se espera que la paz estará hecha antes de que los americanos den el ataque á Manila.

Merrit y Aguinaldo

Londres 2.—Un despacho del correspondiente en Washington de la «Exchange Telegraph» afirma que todas las potencias prestarán su concurso al general Merrit para impedir que Aguinaldo ocupe á Manila.

El día 28 de Junio tocó en las islas Hawaii otra expedición de tropas americanas para Filipinas.

Socorros a Merrit

Washington 2.—El ministro de la Guerra, Mr. Alger, niega que el general Merrit considere su situación tan crítica, en vista de la actitud hostil de los insurrectos, que haya pedido con urgencia el envío de refuerzos.

Sábase, sin embargo, de una manera cierta, que se enviarán grandes refuerzos á Filipinas tan pronto como haya barcos disponibles para el transporte.

(Noticias por el correo)

Indisciplina yankee-Noticias atrasadas

Barcelona 2.—Se ha recibido correo de Filipinas con ciertas que alcanzan al 23 de Junio.

Según estas noticias, se aseguraba en Manila que habían ocurrido escenas graves de indisciplina á bordo de la escuadra yankee.

La indisciplina había sido reprimida enérgicamente, resultando varios muertos y heridos en los tripulantes.

Los tagalos están divididos por rivalidades irreconciliables.

La mayoría se resiste á aceptar la dictadura de Aguinaldo, y son varias las cabeceras constituidas en cantones independientes.

Prisioneros

Los insurrectos tienen 6.000 prisioneros españoles de todas clases, repartidos entre Cavite, Indang, Silang, Guadalupe (Laguna) y Lipé (Batangas).

Calculase que los rebeldes poseen diez mil fusiles, facilitados por los yankees, y 4.000 procedentes de las milicias recién formadas.

Créase que han podido apoderarse de las cañoneras «Ota'ora» y «Ceres», que estaban fondeadas en la Laguna y que pasean por la bahía ostentando la bandera tagala, titulándose «armada filipina».

En la bahía hay cinco buques de guerra alemanes, dos franceses, cuatro ingleses y uno japonés.

Los vivares

La carne de vaca estaba acabada por completo y se empezaban á consumir como sucedáneos los carabagos.

Las gallinas y los huevos alcanzaban precios extraordinariamente inusitados, vendiéndose éstos á real fuerte cada uno y aquéllas á dos pesos.

La comisión civil de defensa ha pagado 45.000 duros por 10.000 cananases de arroz, que se reservaban en la ciudad murada.

El espíritu patriótico no decaía, sin embargo, y el servicio de vigilancia se hacía de un modo exquisito, siendo valientemente defendidas las trincheras.

PUERTO-RICO

(Telegramas particulares)

Avance del enemigo

París 2.—Desde Ponce comunican los corresponsales noticias de los movimientos del ejército invasor en Puerto-Rico.

Las fuerzas yankees han llegado ya á Coamo sin encontrar resistencia.

El regimiento mandado por el coronel Hulings ha ocupado la población de Juana Diaz; en seguida publicó una proclama anunciando que respetaría las vidas y haciendas de los habitantes.

Todas las fuerzas norte-americanas que han desembarcado se hallan concentradas en Ponce.

Próximo combate

Los voluntarios de las poblaciones en que se acercan las tropas norte-americanas desertan y se incorporan al ejército invasor.

Se dice que el general Ortega está concentrando fuerzas en Aibonito para contener el avance de las tropas yankees.

Se cree que se librará allí un encarnizado combate.

Alcaldes que ayudan al invasor

El alcalde de Moca ha publicado un bando con el membrete siguiente:

«Puerto-Rico—United States.»

Comienza diciendo:

«Habitantes: Es necesario conmemorar el glorioso acto de la anexión de nuestra isla á los Estados-Unidos.»

Una proclama redactada en sentido análogo y con igual membrete ha publicado también el alcalde de Yauco.

Los fondos de un pueblo

El general Macías dió orden para que la autoridad se incautase de los fondos existentes en la Caja municipal del pueblo de Guayama.

Los vecinos de éste se opusieron á que se cumpliera el mandato del capitán general, y apelaron al general Miles.

Este ha decidido hacer una manifestación naval ante el puerto.

El «Columbia», varado

El poderoso crucero norte-americano «Columbia» encalló al tratar de entrar en el puerto de Ponce.

En un principio se temió que fuera imposible salvar el barco; después se acordó desembarcar toda la carga; se han extraído 1.200 toneladas de carbon, y se cree que se podrá á flote el buque sin sufrir averías de consideración.

Los jesuitas y los invasores

Los jesuitas de Ponce han preguntado al general Wilson, qué actitud adoptarían los yankees respecto de su instituto, y qué auxilios proporcionaría el gobierno de los Estados-Unidos á la iglesia católica.

El general Wilson les contestó que las leyes de los Estados-Unidos no permiten delicar cantidad alguna del presupuesto del Estado al culto, cualquiera que sea la confesion religiosa.

El bioqueo

Nueva-York 2.—El «Evening Journal» publica un telegrama, fecha 31, del cuartel americano en Puerto-Rico, diciendo que el general Macías ha conferenciado con los consules extranjeros respecto de la capitulación.

Bioquean á San Juan de Puerto-Rico los buques de guerra «New Orleans», «Puritan», «Prairie», «Dixie» y «Gloucester».

LOS TRIGOS

Leemos en El Imparcial:

«De un momento á otro quedará firmado el decreto relativo á los cereales, de lo cual se ocupó, aprobándolo, el último Consejo de ministros.»

El de Hacienda quedó encargado de dar la solución conveniente, después de estudiar las reclamaciones de los agricultores.

No obstante mostrarse varios ministros partidarios de la prórroga del decreto prohibiendo la exportación de cereales, parece que al fin volverán las cosas al ser y estado que tenían antes de publicarse esa disposición. Es decir, que desde el 15 del actual quedará anulada la prohibición de exportar granos y harinas y se rebajarán á seis pesetas los derechos de importación, como ya dijimos.»

No sabemos qué fundamento tendrán estas noticias.

Nosotros creemos que sería más conveniente levantar la prohibición de exportar, mientras se crea que no es conveniente restablecer los derechos.

Efemérides notables

3 de Agosto de 1492

Primer viaje de Cristóbal Colón

Obtenidos los recursos indispensables para la grandiosa empresa que proyectaba Cristóbal Colón, se despidió de los Reyes Católicos el 12 de Mayo, y el 33 se presentó en Palos, punto señalado para la partida de la expedición, leyendo solemnemente el escrivano público, en la iglesia de San Jorge, la real orden que mandaba poner á su disposición dos carabelas. Mas á pesar de las terminantes y reiteradas órdenes de los monarcas, todo era oposición al proyecto, que se consideraba descabellado, y sin la oportuna y eficaz cooperación y ayuda de Martín Alonso Pinzón y sus dos hermanos, hábiles y atrevidos navegantes, de grandes influencias en la comarca, quizás se hubiese dilatado indefinidamente el cumplimiento de lo mandado.

No sin tener que vencer por esto continuas dificultades, consiguióse armar tres buques de menos de cien toneladas, llamados Santa Marta, Pinta y Niña, de los cuales solo el primero tenía cubierta. El viernes 3 de Agosto de 1492 se dió á la vela Colón, después de confesar y comulgar todos con la mayor solemnidad, partiendo con rumbo á las islas Canarias, que se divisaron el 6 por la mañana, deteniéndose en ellas más de tres semanas, para reparar averías y hacer provisiones, haciéndose de nuevo á la vela el 6 de Septiembre desde la Gomera, para internarse en las inmensas soledades del Océano, completamente desconocidas.

Feliz la navegación al principio, sobrevinieron calmas que empezaron á preocupar á los tripulantes, produciendo inquietud y luego descontento á medida que avanzaban los buques por aquellos mares. Siguiéron con rumbo á Occidente; hasta la noche del 7 de Octubre en que se inclinó al Sur, para seguir la dirección en que volaban algunas bandadas de pájaros; pero la tierra no parecía, á pesar de las señales de su proximidad, y tres días después, desvanecidos las esperanzas que habían abrigado los marineros, manifestaron al almirante su resolución de volver á España, pues era una loca temeridad persistir en aquel peligroso viaje á lo desconocido. Colón llegó también á desfallecer; mas animado por Martín Alonso Pinzón, cuyos consejos y experiencia de tanto sirvieron á aquél, impuso con energía, y á las dos de la madrugada del viernes 12 de Octubre, un cañonazo de la Pinta, que iba delante como más valera, hizo la señal tan deseada, habiendo sido el marinero Rodrigo de Triana el primero que dió la voz de tierra!

Desembarcó Colón con gran aparato, tremolando el estandarte real; se arrodillaron todos reverentemente, besaron la tierra y dieron gracias al Todopoderoso. Enseguida levantóse Colón, desnudó la espada y tomó solemne posesión de la isla á nombre de los reyes de España, dándole el nombre de San Salvador, que es una de las Lucayas ó de Bahamá. El almirante agasajó á los naturales, que miraban atónitos á aquellos hombres y aquellas ceremonias, tan extrañas para ellos; y después de reconocer la isla y proveerse de agua y leña, continuó su viaje en la noche del 14, descubrió diferentes islas de aquel archipiélago, luego la Isabela, y finalmente la de Cuba el 28 de Octubre, que abortó por la parte donde está hoy Nuevitas del Príncipe.

Hoy, al cabo de cuatro siglos justos, ve perder España lo poco que ya le quedaba de su vasto imperio colonial en las Indias occidentales.

ron el 6 por la mañana, deteniéndose en ellas más de tres semanas, para reparar averías y hacer provisiones, haciéndose de nuevo á la vela el 6 de Septiembre desde la Gomera, para internarse en las inmensas soledades del Océano, completamente desconocidas.

Feliz la navegación al principio, sobrevinieron calmas que empezaron á preocupar á los tripulantes, produciendo inquietud y luego descontento á medida que avanzaban los buques por aquellos mares. Siguiéron con rumbo á Occidente; hasta la noche del 7 de Octubre en que se inclinó al Sur, para seguir la dirección en que volaban algunas bandadas de pájaros; pero la tierra no parecía, á pesar de las señales de su proximidad, y tres días después, desvanecidos las esperanzas que habían abrigado los marineros, manifestaron al almirante su resolución de volver á España, pues era una loca temeridad persistir en aquel peligroso viaje á lo desconocido. Colón llegó también á desfallecer; mas animado por Martín Alonso Pinzón, cuyos consejos y experiencia de tanto sirvieron á aquél, impuso con energía, y á las dos de la madrugada del viernes 12 de Octubre, un cañonazo de la Pinta, que iba delante como más valera, hizo la señal tan deseada, habiendo sido el marinero Rodrigo de Triana el primero que dió la voz de tierra!

Desembarcó Colón con gran aparato, tremolando el estandarte real; se arrodillaron todos reverentemente, besaron la tierra y dieron gracias al Todopoderoso. Enseguida levantóse Colón, desnudó la espada y tomó solemne posesión de la isla á nombre de los reyes de España, dándole el nombre de San Salvador, que es una de las Lucayas ó de Bahamá. El almirante agasajó á los naturales, que miraban atónitos á aquellos hombres y aquellas ceremonias, tan extrañas para ellos; y después de reconocer la isla y proveerse de agua y leña, continuó su viaje en la noche del 14, descubrió diferentes islas de aquel archipiélago, luego la Isabela, y finalmente la de Cuba el 28 de Octubre, que abortó por la parte donde está hoy Nuevitas del Príncipe.

Hoy, al cabo de cuatro siglos justos, ve perder España lo poco que ya le quedaba de su vasto imperio colonial en las Indias occidentales.

LA PAZ

(Telegramas particulares)

Publicidad de las condiciones

Washington 2.—Hasta este momento, dos de la tarde, no se ha recibido la contestación del Gobierno español.

En la reunión ordinaria que han celebrado hoy los ministros, se acordó dar publicidad á las condiciones propuestas para la paz.

En su consecuencia, el presidente Mac-Kinley ha hecho publicar una declaración, en cuya exposición de motivos dice que á fin de evitar toda interpretación errónea respecto de las negociaciones de paz, el gobierno juzga conveniente exponer las condiciones propuestas por los Estados Unidos en la Nota que entregó el sábado á monsieur Cambon.

Estas condiciones son las siguientes:

Los Estados-Unidos no piden ninguna indemnización pecuniaria; pero exigen el abandono de la soberanía de España en Cuba y la evacuación inmediata de la gran Antilla.

Cesión á los Estados-Unidos y evacuación inmediata de Puerto Rico y demás islas de las Indias Occidentales que están bajo la soberanía de España;

Cesión en iguales condiciones de una isla del Archipiélago de las Marianas.

Los Estados-Unidos ocuparán y guardarán la ciudad de Manila, su bahía y su puerto durante las negociaciones que se seguirán para el tratado de paz, el cual fijará la administración y el gobierno que habrá de establecerse en las Filipinas.

Asegura por fin, que si España acepta estas condiciones, los Estados-Unidos nombrarán los plenipotenciarios que deberán conferenciar con los plenipotenciarios españoles para convenir el tratado con arreglo á las anteriores bases.

Contestación de España.

Washington 2.—Los ministros han celebrado hoy Consejo presididos por Mac-Kinley. Se creía aquí que estarían examinando y discutiendo la contestación de España á las proposiciones de los Estados-Unidos para entablar las negociaciones de paz.

Después de terminado el Consejo, el secretario de Estado, Mr. Day, declaró terminantemente que no ha recibido todavía la contestación de España.

Oficialmente se afirma que la Nota entregada á Cambon contiene las mismas condiciones que ya han sido dadas á conocer por toda la prensa de América y Europa.

Se insiste en que el gobierno de los Estados-Unidos no reclama indemnización metálica de guerra.

Rumores y conjeturas.

Londres 2.—El corresponsal del «Morning-Post» en Washington afirma que un amigo de Mac-Kinley le ha asegurado que el Gobierno español, por conducto de monsieur Cambon, ha protestado contra el rigor de las condiciones que exigen para la paz los Estados Unidos.

El mismo despacho consignaba que son varios los miembros del gabinete que no creen en la paz; pero que otros, entre ellos el presidente Mac-Kinley, tienen la firme esperanza de que la paz se hará rápidamente.

Al «Standard» telegrafían de Nueva-York la creencia de que una vez aceptadas por España las primeras condiciones para la paz, los Estados-Unidos no se limitarán á exigir el reconocimiento de la isla de Cuba,

sino que pedirán que ésta sea colocada bajo su pabellón.

Puntos de discusión

París 2.—En los círculos diplomáticos se dice que los únicos puntos que se discuten en las negociaciones para la paz son la deuda de Cuba y la limitación de la intervención en Filipinas.

Según esas versiones, el Gobierno español propone repudiar la deuda de Cuba, y que se hagan cargo de ella los cubanos sobre las rentas de la isla y bajo la garantía de los Estados Unidos.

Dicen también los diplomáticos de quienes se toma esta información, que España pide una tarifa de aduanas preferente en las Antillas, y que á cambio de todo eso concede á los americanos un puerto en Filipinas.

Organización militar

Washington 2.—En cuanto España acepte las condiciones de paz, el presidente, Mr. Mac-Kinley, convocará el Congreso para deliberar sobre la nueva organización militar de los Estados Unidos.

Tiene Mr. Mac-Kinley el pensamiento de dictar una nueva legislación militar, licenciar los voluntarios y reforzar el ejército permanente.

Este consistirá de cien mil individuos: de ellos serán destinados 50.000 á Cuba, 30.000 á Filipinas y 20.000 á Puerto-Rico.

Comisión norte-americana

Nueva-York 2.—Muchas personas de esta ciudad y de Washington dudan de que España acepte las condiciones de paz propuestas por los Estados Unidos, y temen que continúen las hostilidades durante mucho tiempo.

Mr. Mac-Kinley, por el contrario, tiene tal confianza en que se formalizarán en breve las negociaciones, que ya se ocupa en el nombramiento de los comisionados norte-americanos que han de discutir con los españoles el tratado de paz.

Se indican ya como futuros negociadores por parte de los Estados-Unidos al general Woodford, el ministro norteamericano en Madrid; al juez Edmund y al senador O'ney, ministro de Estado que fué durante la administración de Mr. Cleveland.

Las indemnizaciones yankees

Washington 2.—Dícese que los Estados-Unidos asumirán la responsabilidad de las indemnizaciones pedidas á España por daños sufridos en la propiedad particular de ciudadanos americanos residentes en Cuba.

La Deuda de Cuba

Londres 2.—Noticias de Washington que inserta «Daily Chronicle», dicen que el embajador francés Mr. Cambon, se esfuerza en persuadir á Mac-Kinley, para que la nación americana tome á su cargo la deuda de Cuba.

Soberanía yankee en Cuba

Londres 2.—El periódico «Standard» inserta un despacho de Washington, en el que se dice que cuando España haya aceptado las condiciones de paz, América reclamará que se le otorgue la soberanía de las Antillas, en vez de limitarse al reconocimiento de la independencia de Cuba.

NOTICIAS

DE

LOS ESTADOS-UNIDOS

Repatriación de yankees

Washington 2.—Han comenzado á llegar á las costas de los Estados Unidos destacamentos del cuerpo norteamericano de operaciones de Santiago de Cuba.

También ha sido embarcado para transportarlo á su país, el capitán Alger, hijo del ministro de la Guerra, que está herido en una rodilla, y fué la única baja que sufrieron los yankees al desembarcar en Guánica.

Continúan aquí muchas personas censurando la improvisación de los ministros de la Guerra y de Marina, por no haber sabido organizar los servicios sanitarios.

Se dice que los barcos norteamericanos destinados á transportar á heridos y enfermos no se hallan en condiciones adecuadas para llenar ese objeto.

El vapor «Chicho» zarpó de la costa de Santiago el 23 de Julio, y ha traído á estas costas 175 oficiales y soldados heridos ó enfermos de fiebre.

En el barco había 58 camas.

Los transportados, al describir el viaje, cuentan verdaderos horrores.

Además de ropa blanca, y de otras cosas, les faltaban desinfectantes y medicamentos.

Soldados enfermos

Washington 2.—Desde Santiago de Cuba telegrafía el general Shafter que se han registrado entre las tropas que manda, 543 invasiones nuevas de fiebre en los dos últimos días.

Hay en los hospitales actualmente 2.181 soldados enfermos.

El ex-consul Leo

Washington 2.—Se asegura en Washington que el general Fitzgugh Lee, último consul de los Estados Unidos en la Habana, será nombrado comandante en jefe del cuerpo expedicionario que ha de ocupar la isla de Cuba.

Esas fuerzas no serán enviadas á la isla hasta el mes de Octubre.

LOS AMIGOS DE EL DUA YEN Y EL SR. SILVELA

Según noticias recibidas de Poptvedra, la mayoría de los elementos políticos que

según al marqués del Pazo de la Merced se han ofrecido al Sr. Silveira, aceptando su programa.

Los yankees en Cuba

Reclamaciones á Méjico.—Barcos detenidos

Washington 2.—Ha llegado aquí noticia de que el gobierno mejicano, atendiendo á observaciones formales del de los Estados Unidos para que hiciera cumplir las leyes de neutralidad, ha mandado detener la salida de nueve barcos que estaban en puertos mejicanos y que, según voz pública, iban á tratar de forzar el bloqueo de Cuba.

Los nueve barcos estaban cargados de provisiones. Unos habían sido detenidos por las juntas de españoles residentes en Méjico, otros por agentes del Gobierno español y otros por especuladores que contaban hacer un gran negocio vendiendo á alto precio en Cuba los víveres que llevaban.

Otro barco apresado

El cañonero americano «Engle» ha capturado á la goleta española «Dolores Progreso», que había salido de Batabanó con un gran cargamento de provisiones para otro Puerto de Cuba.

LA ESCUADRA de Cervera

Triste noticia

Está oficialmente comprobada la triste noticia de haber sucumbido en el combate naval de Santiago de Cuba el comandante, el segundo, el tercero y los tres tenientes de navío más antiguos del crucero «Oquendo», Sres. Lázaga, Sola, Matos, Vidaurrta, Barceña y Pozaico.

Rumor absurdo

Washington 2.—A Méjico se telegrafió la noticia de que el almirante Cervera había sido invitado á comer por Mr. McKinley, añadiendo que el marino español había dado muerte al presidente de los Estados Unidos.

La repatriación

Cádiz 2.—Han salido para Santiago de Cuba los vapores «Coto», «Leon XIII» y «San Agustín».

LIQUIDACION DE JULIO

Bolistas en quiebra

A las quiebras publicadas por la liquidación de fin de Julio, hay que añadir otra nueva declarada en el día de ayer y ocurrida como consecuencia de aquéllas.

Viajeros de Cuba

D. Manuel Calvo y el marqués de Comillas. De «El Imparcial»:

Santander 2.—Ha fundado hoy en este puerto el «Chateau Lafitte», que conduce á los Sres. D. Manuel Calvo, Santos Guzmán y Godoy, subdirector del Banco, acompañados de sus respectivas familias y servidumbres.

TORMENTA EN BURGOS

Destrozos en la vía férrea.—Trenes detenidos.—Los viajeros.—La vía expedita

Las tormentas que anteaer descargaron en varios puntos de la línea del Norte causaron enormes destrozos.

Un inmenso aguacero ha levantado la vía férrea del Norte en una extensión de 15 kilómetros entre Torquemada y Magaz (Burgos). Los trenes corraos y expreso que salieron ayer de Irún, se hallan detenidos. E transbordo es imposible, por la extensión de los desperfectos causados en la vía. No hay que lamentar desgracias personales.

La tempestad que, acompañada de furioso pedrisco, descargó sobre la provincia de Burgos, es verdaderamente terrible.

Los pueblos y campos, desde Magaz á Quintana, quedaron inundados.

En Villamediana se hundieron varias casas, pereciendo ahogada una mujer.

La línea férrea se inutilizó entre los kilómetros 302 y 308, quedando detenidos los trenes.

De la estación de Palencia salió un tren de auxilio.

Los trenes correo, expreso y mixto que salieron anteaer de Burgos, tuvieron que regresar á dicho punto.

Los viajeros pasaron la noche detenidos en la vía, sin poder avanzar ni retroceder.

El desajuste y recomposición de la línea se ha hecho con gran actividad, y aunque con mucho retraso, llegaron ayer tarde y anoche á Madrid los trenes que se hallaban detenidos.

En la estación del Norte se puso ayer tarde un aviso al público diciendo que los trenes circularán ya por toda la línea, y que se expendían billetes para todas las estaciones.

Los trenes de Irún, correo y expreso que debieron llegar ayer á Madrid, no llegaron hasta esta madrugada.

También el tren correo del Noroeste, que debió arribar anoche á las diez y media, llegó con gran retraso, debido al temporal de aguas.

La prensa de Valladolid publica interesantes detalles, contados por los tres únicos viajeros que han llegado á aquella capital, y que han sido testigos de la catástrofe entre Magaz y Torquemada, á causa de la tormenta.

El desastre ha sido inmenso, pudiendo compararse á los de Consuegra y Almería. El aspecto de la línea entre Magaz y Villamediana es imponente; no se ve más que agua, estirada por los rales fuera de la vía y destruida la línea en 10 kilómetros.

Desde Valladolid salió un tren de auxilio con cien operarios, que activamente reconstruyeron la línea.

Los muertos de que se tiene ya noticia son 40, creyéndose que el número se eleva á bastantes más. Algunos suponen que llegue á ciento.

Como hubo incomunicación telegráfica en los primeros momentos con Palencia, se desconocen aún nuevas víctimas.

GIBRALTAR

Gibraltar 2.—Ayer regresó á Gibraltar el acorazado «Illustrious», que estaba en Tánger.

Conduce preso á un individuo inglés por tentativa de asesinato.

Mañana á primera hora llegará la escuadra inglesa del Mediterráneo, compuesta de cuatro acorazados, seis cruceros y cinco destroyers.

Activáanse mucho los trabajos de fortificación de ciertos puntos de la zona inglesa, prohibiéndose trabajar en ellos á los obreros civiles.

LOS TRANVÍAS y la Puerta del Sol

Se encuentra resuelta la complicación que ofrece la llegada á la Puerta del Sol de los coches de la línea de la Compañía de Leganés.

La práctica demostrará ahora su eficacia ó su inconveniencia.

Los puntos de parada serán: Para el tranvía de Madrid, la acera entre la calle de Alcalá y la de la Montera; la del Norte, entre la calle del Carmen y la de la Montera; la de Estaciones y Mercados (Noviciado), entre la calle del Carmen y la de Preciados, y la de Estaciones y Mercados (Pacífico), á la izquierda de la calle de Carretas.

El tranvía de Leganés, en la acera del ministerio de la Gobernación.

Y ya que hablamos de tranvías, diremos que las pruebas de la tracción eléctrica en el tranvía de Madrid, que debieron verificarse esta madrugada, se han aplazado para mañana.

Más tranvías

Se ha presentado por D. Angel Velao, en el ministerio de Fomento, un proyecto de tranvía para unir á Madrid y Pozuelo de Alarcón, pasando por Aravaca.

Es una mejora que seguramente será bien recibida.

La reina Victoria continúa en el castillo de Osborne, en la isla de Wight, acompañada de su hija la princesa Beatriz y de los hijos de ésta.

La reina Victoria continúa en el castillo de Osborne, en la isla de Wight, acompañada de su hija la princesa Beatriz y de los hijos de ésta.

Hace algunos días llegó á la bahía de Osborne el vapor «Blonde», al cual el príncipe Enrique de Battenberg fué transportado cuando se sintió enfermo de fiebres, y donde después de breves días de sufrimientos dejó de existir.

Este barco acaba de llegar de África, y noticiosa la princesa Beatriz de que la mayoría de los oficiales de la dotación eran los mismos que en tiempo de su malogrado esposo, determinó visitar esa embarcación, que tan dolorosos recuerdos había despertado en su atribulado ánimo.

En efecto, el jueves de la semana última su alteza realizó esta interesante excursión, escuchando con el rostro inundado de lágrimas el relato que los oficiales le hacían acerca de los últimos momentos del príncipe Enrique.

También la Reina Victoria, á bordo de su yacht «Alberto», fué días después, y acompañada de la princesa Beatriz, hasta el sitio donde se hallaba fundado el «Blonde», cuyos oficiales tuvieron el honor de ser presentados á su majestad en el yacht real, del cual no descendió la soberana.

La «escason» ha terminado ya en Londres, y si bien no ha carecido de animación, no ha podido considerarse como una de las más espléndidas, entre otras causas, por la ausencia de las familias norteamericanas, retraídas este año por la guerra.

A pesar de los rumores que corrían de que Adelina Patti, después de la muerte de su marido, abandonaría la escena, la incomparable diva se ha hecho aplaudir de nuevo por el público londinense en un concierto verificado el sábado en Albert Hall.

Mad. Patti, como aquí es llamada, cantó el año del «Barbero» la ópera de Mozart; un aria de Handel; la preciosa romanza de Verdi «Pur dicesti»; y el concierto vas de Arditi «El bacio».

En todas estas piezas la diva fué frenéticamente aplaudida, llegando la ovación á su límite cuando ejecutó la popular canción «Home sweet home», que Adelina dice de un modo incomparable.

En el teatro de Covent Garden se han estrenado dos operas durante esta «escason»: «Enrique VIII», original de Saint Saëns, que ha gustado extraordinariamente, y «Haro y Leandro», de Mancinelli, que solo ha obtenido un suceso déstimo.

En la magnífica residencia que en Richmond posee Sir Francis Cook, ha tenido lugar hace algunos días una fiesta, que ha sido una manifestación de importancia, por haber sido una manifestación en favor de la alianza anglo-americana.

El recinto hallábase adornado con banderas de ambos países, y los concurrentes fueron obsequiados á su entrada con artísticas placas, en las que se veían los escudos inglés y yankee unidos, y que eran distribuidas por la señora de la casa, quien no contenta con esta muestra de entusiasmo había compuesto una cantata alusiva á la alianza, que fué ejecutada por la real banda de Artillería y celebrada con frenéticos aplausos y hurrahs.

BISMARCK

Berlin 2.—La mitad de la fortuna del príncipe de Bismarck se encuentra en poder del opulento banquero judío Bleichroeder.

Esa mitad se la lega á los hijos de su hija la condesa Bentzu.

Mañana será abierto el testamento del príncipe.

La familia del príncipe de Bismarck ha acordado dirigir los preparativos del entierro, y ha hecho cerrar hoy el ataud sin esperar la llegada del Emperador Guillermo.

Berlin 3.—Anoche llegaron á Friedriehsruh, residencia del difunto príncipe de Bismarck, los Emperadores de Alemania.

LA «GACETA»

La de hoy contiene la combinación de gobernadores firmada ayer por S. M.: los decretos sobre personal diplomático y de la magistratura, de que dimos ayer cuenta, y las disposiciones siguientes:

Prófugos indultados

Disponiendo que los capitanes generales de los distritos de la Península, Baleares y Canarias remitán á las comisiones mixtas de reclutamiento relaciones nominales de los individuos acogidos á los beneficios del real decreto de indulto de 22 de Enero último, y más que expresa.

Cátedras vacantes

Disponiendo se provean por traslación las cátedras de Agrícola tura y Matemáticas vacantes en el Instituto de Linares, y por oposición la de Latín y Castellano del mismo centro.

Por telegramo Interior

El Sr. Castelar.—El director de «El Tiempo».

Vigo 2.—Anoche llegó á Mondriz don Emilio Castelar.

En la estación le esperaban algunos amigos.

Cuando termine de tomar las aguas se propone pasar unos días en Vigo.

En San Sebastian San Sebastian 2.—Anoche debutó en el Gran Casino la compañía del teatro Lara de Madrid, alcanzando todos los artistas justos aplausos.

Se representaron «La señá Francisca» y «Vestirse de largo», obras las dos que agradaron grandemente al distinguido auditorio.

Aumenta por días el número de forasteros, ofreciendo la población animadísimo aspecto.

Precauciones

Palma 2.—Las autoridades han ordenado al vigía de Porto Pi que ponga cuatro banderas rojas cuando se hallen á la vista barcos de guerra.

Ha sido puesto en libertad bajo fianza el director del periódico de Mahón, «El Grano de Arena».

SUSCRIPCION NACIONAL

El Excmo. señor presidente del Consejo de ministros y personal de su subsecretaría, un día de haber, 244'95 pesetas.—D. Francisco Távira y Moreno, cabo de consumo, un día de haber, 4.—D. Augusto Atienza, 17.—El intendente de la Real Casa, por orden de S. M. la Reina Regente y encargo de Mr. L. Stuard Whitelaw, 21'05.—La Escuela Nacional de Música y Declamación, un día de haber, 434'50.—La Sociedad española de comisionistas y viajantes de comercio, 3'741'10.—El inspector, jefes y oficiales de Sanidad Militar que perciben su sueldo por la nómina de plana mayor del cuerpo en la primera región, 482'75.—Los mismos, 483'20.

Total ingresado hasta hoy en el Banco de España, 16.627.246'90. Item id. id. en las provincias, 8.751.751'82. Total recaudado, 25.378.001'42 pesetas.

LOS TEATROS

Eldorado

La obra estrenada anoche con el título «El sueño de una noche de verano», no fué del agrado del público. El libro, salvo algunos chistes que fueron justamente aplaudidos, carece de originalidad y de gracia.

En cuanto á la música le pasa tres cuartos de lo mismo, siendo, sin embargo, repetido un dúo que interpretaron muy bien la Matrás y Barraicós.

Al final de la representación se vieron algunos espectadores del nombre de los autores; pero la mayoría del público protestó, saliendo únicamente á la escena el Sr. Valverde (hijo), autor de la música.

Se decía que los autores del libro eran los Sres. Celso y Lucio.

Maravillas

Mañana se verificará la «reprise» de la ópera cómica del maestro Vidal y Limón, titulada «El estudiante envidiado», no representada en Madrid desde la temporada en que la estrenó la señorita Prado, que también ahora interpretará el papel de protagonista.

—Están muy adelantados los ensayos del juguete cómico-lirico de Lopez Maria y el maestro Lleó, titulado «Las de Farandula».

Jardin del Buen Retiro

Mañana se pondrá en escena en este teatro la ópera «Pagliacchi», destinándose los productos íntegros á beneficio de las Casas de Socorro.

Como la función es extraordinaria y fuera de abono, la empresa, en cumplimiento de lo ofrecido, ha trasladado para el día siguiente la sexta función de abono á días de moda.

AL MENUDEO

La viuda de Vara de Rey S. M. la Reina recibió ayer en audiencia particular á la señora viuda del general Vara de Rey.

La Reina la dispuso benévola y cariñosa acogida, prometiéndola costear de su peculio particular todos los gastos que ocasionen en la Academia de Infantería su hijo el alumnado D. Casto Vara de Rey.

Palomar militar En Santa Cruz de la Palma (Canarias) se establecerá en breve un palomar militar cuya instalación ha sido autorizada.

Para los estudiantes Los estudiantes de enseñanza libre que deseen examinarse en Septiembre próximo en los establecimientos oficiales, deberán hacer sus matriculas en la segunda quincena del presente mes de Agosto.

Firma de la Reina

De Guerra S. M. la Reina ha firmado esta mañana las siguientes disposiciones:

Declarando con derechos á recompensas á los funcionarios de ferro-carriiles y de telégrafos por los servicios prestados en las actuales campañas.

—Aprobando varias propuestas de recompensas por las campañas de Cuba y Filipinas.

Y varios decretos autorizando la adquisición de material de guerra por gestión directa.

El Sr. Gutierrez Sobral Ayer salió para Cádiz el teniente de navío D. José Gutierrez Sobral, que va á hacerse cargo de su nuevo destino de jefe de Estado Mayor de la escuadrilla de trasatlánticos armados.

Uva castiza Ha llegado al puerto de Almería el primer vapor que comenzará la exportación de uva para Inglaterra.

Este año se observa en aquella region andaluza mayor abundancia de uva castiza que de la de embarque.

Ahorro En Churrriana (Granada) ha habido un tumulto por oponerse algunos vecinos á que se ejecuten los trabajos necesarios para dotar de aguas potables á quella población.

Los amotinados destruyeron las obras ya realizadas.

El alcalde ha tomado enérgicas medidas para castigo de los delincuentes.

Asociación de la Prensa

La junta directiva de la Asociación de la Prensa se reunió ayer tarde, y entre los acuerdos tomados figura el de socorrer con 250 pesetas á la familia del insigne dibujante «Mecachis», cuya pérdida hora hoy el arte.

Golfería

El delegado de vigilancia del distrito de la Universidad dió anoche una batida á capitalistas de ambos sexos que han escogido las canchales de Valleneros como playa veraniega, en la cual esperan sus ánimos durante las cálidas noches caniculares con grave desdoro de la moral y de la Sociedad de Padres de Familia.

Once «golfos» y cinco «golfas» fueron sorprendidos, y convenientemente separados de los atados ingresaron en las cárceles de sus sexos respectivos, donde por quince días se verán alibres del sol, las unas en el «choto» de la calle de Quilones y los otros en el clásico «abanico».

La «Revista Contemporánea» publica importantes trabajos del P. Angel R. de Guez y de los Sres. Alzola, Maffre Ja Baugé, Sanchez de Toca, Vicente Lamperéz, doctor Dilion y Ramiro B. anco.

Un notario preso

Hace días dijimos que había ingresado en la Cárcel-Modelo un notario de esta corte.

El aludido es D. Joaquín Moreno Caballero, á quien se acusa del delito de estafa.

La perjudicada, doña Cárman Abril S. denunció el hecho el día 30 de Mayo último, acusando á dicho notario de haberle entregado 7.000 pesetas por un pago de derechos reales á la Hacienda, no habiéndolo realizado el denunciado, pretextando para ello que se le habían perdido.

Contra el Sr. Moreno Caballero se sigue otra causa por falsedad.

Para decretar la libertad se le han exigido por el juzgado 6.000 pesetas y 10.000 para las responsabilidades de la causa.

Proceso militar

Dentro de breves días se celebrará Consejo de guerra para ver y fallar la causa instruida por la autoridad militar contra «D. mónicos» y demás redactores de «Las Dominicales», por la publicación de un artículo titulado «La disolución social».

Los frailes de Filipinas

El Nuncio de Su Santidad ha celebrado extensa conferencia con el ministro de Ultramar, Sr. Romero Giron, tratándose en ella de la situación en que han y de quedar los frailes de Filipinas.

De veraneo

En estos días han marchado: A Paris, Mad. Patenotre, esposa del embajador de Francia, y D. Adolfo Bayo.

A San Sebastian, el marqués de la Granja, la condesa de Añover de Tormes, la marquesa viuda de Santo Domingo de Guzman y el redactor de «La Epoca» D. Rodrigo Soriano.

A Burgos, la marquesa de la Coquilla.

A Zuazo, la marquesa de Manzanedo.

A La Granja, los duques de la Conquista y los marqueses de Villamanrique de Perales.

A Villagarcía, los duques de Terranova.

A Pozuelo, el general D. Gaspar Salcedo y su familia.

Los condes de Torre Arias y de Vilches saldrán pronto para San Sebastian.

Para Montoro ha salido el Sr. Garjijo; para Noya el Sr. Garnica, y para Larrauri el senador D. Sebastian Perez.

Aclaración

Se nos manifiesta que el desgraciado que se suicidó el lunes último en Avila, conocido con las iniciales C. M., y que se decía ser agente conocido en la Bolsa, no ha pertenecido al Colegio de Agentes de Cambio y Bolsa.

Los Estados Unidos y Europa.

Londres 3.—El periódico «The Times» dice, con referencia á noticias de Nueva York, que una vez firmada la paz, la cuadrada americana en las aguas europeas tendrá un aumento considerable.

Preliminares de paz

Londres 3.—De Roma telegrafian al «Daily Chronicle» que los preliminares de paz serán firmados antes de que termine la semana actual.

BISMARCK

Un telegrama de Friedriehsruh, que publica el «Herald», dice que el príncipe de Bismarck ha dejado por escrito el epitafio que ha de ponerse en su sepultura, el cual solo contiene las siguientes palabras:

«Aquí yace el príncipe Bismarck, fiel servidor del Emperador Guillermo I.»

El cadáver ha sido embalsamado por el médico el doctor Schwenger.

Resal el número de telegramas que se reciben en Friedriehsruh, que ha habido casi un 15 por ciento de aumento en la estación telegráfica con 15 empleados y cuatro aparatos.

LA NEGOCIACION PENDIENTE

Londres 3.—(Via cable Bilbao).—El «Evening Journal» de Nueva York publica un despacho de Madrid, en el que se dice que España ha aceptado las principales condiciones para la paz, quedando solo por ultimar algunos detalles.

Los hostilidades cesarán desde luego, y quedarán nombrados los plenipotenciarios para ajustar la paz.

LA CUESTION DE FILIPINAS

Segun vemos en el *New York Herald* de París y en los telegramas de los corresponsales de los periódicos ingleses, la noticia de que Mr. McKinley no ha pedido, entre las condiciones de paz, la anexión de Filipinas, ha producido bastante disgusto, y segun el corresponsal del *Times*, vivas protestas.

«Algunas de éstas—dice—de carácter particular, han llegado hasta el presidente; otras, de carácter público, las insertan los periódicos.»

El *Herald*, dice:

«Abandonar las islas es excitar á la guerra europea. Devolverlas á España, sería un crimen contra la justicia y el sentido común. Los Estados Unidos son y deben seguir siendo responsables del futuro bienestar del Archipiélago. Dejarlo pendiente de negociaciones, es dejarlo en duda con la perspectiva de inacabables dilaciones y resultados desagradables. Dabiera arreglarse ahora, y el arreglo consiste en que los Estados Unidos conserven Filipinas. El sentimiento americano es favorable á esta solución, y este sentimiento encuentra eco en Inglaterra.»

MAS BAJAS

Se ha recibido hoy en el ministerio de Marina una nueva nota suplementaria de las bajas en Cavite. Estas bajas son 10 muertos más y 15 heridos.

LA CATÁSTROFE DE VILLAMEDIANA

(Telegrama oficial)

Palencia 2.—La tormenta de ayer causó grandes desastres en varios pueblos de esta provincia. En Villamediana hay que lamentar la muerte de seis personas, temiéndose haya más desgracias, pues se nota la falta de veintitantos vecinos. Veinte casas quedaron totalmente destruidas y otras cuarenta han sufrido grandes desperfectos. Los daños en el campo son de mucha consideración, por la pérdida de cosechas y ganados. El gobernador y el presidente de la Diputación han ido al lugar de la catástrofe.

Suicidio

En el Retiro se ha suicidado esta mañana, arrojándose al estanque, una mujer de unos cincuenta años. Los empleados del embarcadero extrajeron su cadáver, que no pudo ser identificado.

En un bolsillo de la suicida encontró el juzgado una navaja y un rosario.

Jugadores detenidos

El juez de guardia, Sr. Martín Ruiz, ha sorprendido esta tarde en el café Habana a la partida de jugadores.

El juzgado fué á dicho sitio á practicar una diligencia referente á una denuncia que la Compañía de Electricidad de Chamberí había presentado sobre sustracción de unos cables, encontrándose en el café á los jugadores.

Fueron detenidos el dueño del café y varios individuos, siendo conducidos al juzgado de guardia.

Incendio. Varios heridos

Avila 3.—Un incendio ha destruido en la noche anterior la casa núm. 8 de la calle del Duque de Alba, propiedad de D. Félix Sánchez Albornoz.

Con grandes esfuerzos se consiguió localizarlo y evitar que se propagara á los edificios inmediatos. Resultaron heridas algunas personas, entre ellas el dueño de la finca.

Parricidio

Barcelona 3 (6 tarde). En una habitación de la calle de Curtidores, en San Martín de Provensals, ha ocurrido un sangriento drama.

Juan Lacambre, que estaba hace algun tiempo separado de su esposa, se dirigió á la citada casa donde ésta vivía, disparando sobre ella, produciéndole una grave herida. Cuando Ana, que así se llama la mujer, cayó al suelo, el marido la creyó muerta y se disparó dos tiros bajo la barba, cuyos proyectiles se alojaron en la cabeza, produciéndole la muerte.

Se cree que el móvil del crimen hayan sido los celos.—Mencheta.

Los nuevos impuestos

Palma 3.—El periódico «La Última Hora» publica un importante artículo sobre los nuevos impuestos arancelarios, en el que se consigna que los derechos de exportación sobre el caizado, conservas y otros artículos, se eleva en Mallorca al 7 por 100 por la diferencia en la calidad de los géneros.

Dicho artículo ha sido muy bien acogido por los industriales y comerciantes, los cuales han resuelto pedir el apoyo de la Cámara de Comercio y otras corporaciones y acudir al gobierno en súplica de que sea reducido el arancel.

Periodista preso

Dice «El País»: «Ayer ingresó en las Prisiones militares nuestro querido amigo y compañero el director de «El País», D. Manuel Iglesias. No se crea que se debe su ingreso en la cárcel á algun supuesto delito cometido en estos días de extremo rigor con la prensa. Se trata de una causa anterior á la suspensión de garantías incoada con motivo de haber copiado unas líneas de otro colega, que con gran contentamiento nuestro resulta impune.»

Visita oficial

París 3.—El ministro de Marina, señor Lockroy, despues de la recepción oficial en Brest, visitará los buques de la escuadra, las defensas marítimas y el hospital de Marina.

Gritos subversivos

París 3.—El diputado socialista, señor Sineets, detenido por dar vivas á la República social en Seraing, ha sido sentenciado por el tribunal correccional á 50 francos de multa.

Balance del Día

El Sr. Sagasta manifestó esta mañana, á su salida de Palacio, que no había nada nuevo de Washington relativo á las negociaciones pendientes.

De Cuba y Filipinas, añadió que no se habían recibido tampoco nuevos telegramas.

Como se le interrogase respecto á las anunciadas consultas á varios hombres públicos de importancia, el Sr. Sagasta contestó que creía conveniente verificarlas, en atención á las circunstancias que ahravesamos.

El Sr. Montojo Rios y el marqués de la Vega de Armijo son esperados esta noche.

Mañana llegarán el general Martínez Campos y los señores duques de Tetuan y R. mero Robledo.

El Sr. Silvela no ha podido hoy tomar el tren, y no estará en Madrid hasta pasado mañana.

El general Martínez Campos será consultado como jefe de la mayoría del Senado, segun hemos oido.

Durante todo el día han corrido rumores estupendos sobre las condiciones de la paz; rumores de nuevas exigencias no apuntadas en los telegramas de las Agencias, que consideramos caprichosos.

También en los círculos de periodistas se ha dicho que había ya telegramas de Washington, y que para que los conociera la Reina, el señor duque de Almodóvar del Rio, visitó á S. M. á las cuatro de la tarde.

La visita relativa á poner en conocimiento de la Reina despachos que podrían considerarse de carácter patético, es exacta; pero no lo es que se haya recibido aún la respuesta aclaratoria que se espera del gobierno de Washington.

Se han recibido hoy despachos en el ministerio de Ultramar sobre incidentes relacionados con la repatriación de los soldados de Santiago y sobre intranquilidad de las órdenes religiosas en Filipinas.

El señor ministro de Estado ha almorzado hoy en la embajada de Alemania, asistiendo también al almuerzo el embajador de Austria.

También parece se ha recibido un telegrama del general Macías.

Esta tarde, á las seis y media, se han reunido los ministros en Consejo. A pesar de encontrarse algo enfermos, han asistido á esta reunión los ministros de Hacienda y de Ultramar.

La conferencia de la comisión del Fomento de Barcelona con el Sr. Puigcerver, señalada para hoy, se ha aplazado para pasado mañana.

El mercado bursátil continúa firme. Parece que hoy se ha declarado una nueva quiebra.

Charada

Cinco prima la guitarra y canta la Trinidad y todos gozan y cuarta de noche en mi vecindad. Mientras ellos se divierten, en el lecho estoy postrado con un dolor muy dos cinco que me tiene fastidiado. Anoche llamé al criado y le dije: Oye, tercera, dí que llame la atención á esa gente la portera. Prima dos tres cuatro cinco saben ya todos que estoy, y sin embargo, alborotan más que ninguna día hoy.

La temperatura.

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente:

A las ocho de la mañana, 21° sobre 0. A las doce de la tarde, 34° sobre 0. A las cuatro, 29° sobre 0. La máxima fué de 36° sobre 0. La mínima de 18° sobre 0. El barómetro marca 710.—Variable.

La Bolsa

COTIZACION OFICIAL DEL 3 DE AGOSTO DE 1898 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR

Ultimos precios.	Dia 2	Dia 3	Diferen.ª
4 0/0 interior			
Serie F de 50.000 p.	53 65	54 00	+ 0 35
E 25 000.....	53 70	54 25	+ 0 55
D 12 500.....	54 00	54 25	+ 0 25
C 5.000.....	54 25	55 10	+ 0 85
B 2.500.....	56 00	56 00	»
A 500.....	56 50	56 10	- 0 40
G y H 100 y 200.....	54 00		
En diferentes series	53 50	54 50	+ 1 00
Fin mes.....	52 60	54 00	+ 1 40
Fin próximo.....			
4 0/0 exterior			
Serie F de 24.000 p.		63 25	
E 12 000.....		63 50	
D 6 000.....		63 60	
C 4 000.....		63 60	
B 2.000.....		63 25	
A 1.000.....	62 50		
G y H 100 y 200.....			
En diferentes series	62 50	63 75	+ 1 25
Partidas de 50.000			
Id. de 100 000.....	62 25		
Fin mes.....			
Fin próximo.....			
4 0/0 amortizab.			
Serie E de 25 000 p.	61 90	61 90	»
D 12 500.....		62 00	
C 5 000.....	62 25	62 00	- 0 25
B 2 500.....	62 25		
A 500.....	63 00	63 00	»
En diferentes series	62 50	61 95	- 0 55
Tesoro			
Ob. 5 0/0 30 Junio 97			
Serie A de 500 pts.		100 50	
B de 5.000.....		100 50	
Ob. 5 0/0 s/ Aduan.	84 50	85 50	+ 1 00
Id. hasta 10.000 pts.	84 50	85 50	+ 1 00
Ultramar			
Billetes Cuba 1886..	65 75	66 75	»
Id. hasta 10.000 pts	65 50	67 00	+ 1 50
Billetes Cuba 1890..	51 00	51 00	»
Id. hasta 10.000 pts.	51 00	51 00	»
Ob. Filipinas 6 0/0..	64 60	65 25	+ 0 65
Id. hasta 10.000 pts.	65 00	65 50	+ 0 50
Bancos y Socied.			
Acciones B. España	360 75	360 00	- 0 75
Id. B. Hipotecario..			
Cédulas id. 5 0/0....	106 00	106 00	»
Cédulas id. 4 0/0....	100 25		
Oblig. id. 5 0/0.....			
Banco Castilla.....			
Ac. C. de Tabacos...	203 00		

Cambios sobre el extranjero

PARIS

A la vista, 02'00 por 100 beneficio papel. A 8 dias vista, 00'00 por 100 idem.

LONDRES

A la vista, libra esterlina, 00'00 ptas. A 8 dias vista, idem, 00'00. A 60 dias vista, idem, 00'00. A 90 dias fecha, idem, 00'00.

París 3 (12'05 t.)—4 0/0 exterior 40'20.

Aspecto de la Bolsa

Los fondos continúan adquiriendo mejores cambios. La liquidación de fin del mes último, que ofrecía dificultades por falta de papel, se da en Bolsa por terminada, por haber comprado el papel de 4 por 100 interior que faltaba para la misma los que debían entregarlo. En los demás efectos públicos el movimiento de la contratación no ha tenido gran extension. No se han publicado cambios con el extranjero.

Despues de la Bolsa

A LAS CINCO.—4 por 100 interior fin de mes, 54'25.

Bolsa de Barcelona
Barcelona 3 (3/3 tarde). Interior, 4 por 100, 54'70.—Exterior, 3 por 100, 63'95.—Amortizable, 4 por 100, 62'00.—Cubas, 1886, 6'37.—Cubas, 1890, 50'75.—Carpetas de Obligaciones Aduanas, 00'00.—Nortes, 25'10.—Colonial, 65'00.—Francia, 23'40.—Oreense, 0'00.—Arnas.
De la Agencia Fabra
París 3.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 40'20; 3 por 100 francés, 103'55.
Londres 3.—Exterior español, 39'87.

ADVERTENCIA

Nuestros suscriptores de Madrid que se ausentan á provincias durante los meses del verano, recibirán EL CORREO sin aumento de precio en el punto á donde se trasladen. Bastará que abonen por anticipado el importe de la suscripción por el tiempo que dure su ausencia, enviando á la Administración nota indicando dónde desean recibir el periódico.

Cultos

Santo de mañana.—Santo Domingo de Guzman, San Nazario, San Eleuterio, San Tertuliano y San Protasio. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas de Santo Domingo, donde se celebrará solemne fiesta á su Titular. Por la mañana habrá misa mayor á las diez en la que predicará un P. Dominico, y por la tarde precas y reserva. En Santa Catalina de Sena se celebrará también solemne fiesta á Santo Domingo de Guzman, con misa mayor á las diez en la que predicará el Sr. Quintana, y por la tarde ejercicios piadosos, completas y visita de altares. En Santos Justo y Pastor principia el triduo en honor de sus Titulares, predicando á las seis de la tarde D. Santiago Lopez. En Monserrat sigue la novena á Nuestra Señora de las Nieves y predicará el señor Meneses. En San Millán continúa la novena á San Cayetano, predicando á las siete el señor Gonzalez Reyes. En la Catedral misa de renovación de las Sagradas Formas, á las ocho. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Dolores en los Servitas, Arrepentidas, San Luis ó San Sebastian.

Funciones para mañana

TEATRO-JARDIN DEL UEN RETIRO.—A las 9.—Función extraordinaria y fuera de abono á beneficio de los Asilos de San Bernardino.—Moda.—I Pagliacci.—Intermedios en el jardin por la banda del Hospicio.—Entrada, una peseta.
MARAVILLAS.—A las 8 3/4.—Bodas de oro.—A las 9 3/4.—El barbero de mi calle.—A las 11.—El estudiante endiabado.—A las 12.—La chiquita de Najera.
EL DRAGO.—A las 9.—El paraíso perdido.—A las 10.—La batalla de Tetuan.—A las 11.—El pobre diablo.—A las 11 3/4.—El sueño de una noche de verano.
GRAN CIRCO DE PARIS.—A las 9.—14 día de gala.—Escogido y artístico programa, en el que tomarán parte los artistas más aplaudidos de la compañía.—Primera presentación de Mr. Rouen, l'homme monohoir.—Debut del profesor Thomas con su Wargraph, número sensacional de extraordinaria atracción.

IMPRESA DE EL CORREO

hora de Castro—Dios sabe que no es una ana curiosidad la que me anima; pero vos habeis dicho ya demasiado para turbar mi sosiego, y aún no habeis dicho nada para tranquilizar mi espíritu, y así es preciso que concluyais.

—¡Imposible, imposible!—exclamó Gabriel con cierta especie de terror.

—¿Y porqué ha de ser imposible?—repuso Diana.—Un presentimiento inexplicable me asegura que ese secreto me pertenece tanto como á vos, y que no tenéis derecho para ocultármelo.

—Justamente—dijo Gabriel—estais tan interesada como yo en este doloroso misterio; pero ya que su peso gravita sobre mí solo, no queráis participar también de este cruel tormento.

—Pues no solamente lo deseo, sino que lo exijo—repuso Diana—yo quiero participar de vuestras penas; y aún más, Gabriel, amigo mio, os lo suplico; ¿rehusareis aún?

—Pero es que yo he jurado al rey no revelarlo—dijo Gabriel con ansiedad.

—¿Lo habeis jurado?—repuso Diana—está bien, guardad fiel y lealmente ese juramento con las personas extrañas é indiferentes, y aun con los amigos; eso será muy bien hecho; pero debeis guardar conmigo ese injurioso silencio, cuando vos mismo habeis dicho que ese misterio me pertenece tanto como á vos?

No, Gabriel; si tenéis alguna piedad de mí, hablad, porque mis dudas é inquietudes han principiado á torturar mi corazón. ¿Es acaso faltar á vuestro juramento referirselo á vuestra conciencia? Creed que mi alma reservada y sincera, y acostumbrada á tantas pruebas, no podría con-

tener y encerrar celosamente, como vos lo haceis, un depósito que se le hubiera confiado, tanto de placer como de amargura, sin habérselo descubierto al instante.

La dulce y seductora voz de Diana continuó conmoviendo las fibras más delicadas del corazón del jóven, como si pulsaran un dócil instrumento.

—Y además, Gabriel, ya que la fatalidad nos prohibe reunirnos para el amor y la felicidad, ¿cómo teneis valor para rehusarme la única comunidad que nos es permitida, la de la tristeza? ¿No sufriremos menos compartiendo los padecimientos? Ya veis que es doloroso pensar que el único lazo que nos debía reunir nos separa.

Y comprendiendo que Gabriel, medio vencido, vacilaba aún, continuó:

—Tened entendido, que si os obstináis en callar, volveré á usar con vos del lenguaje que vos mismo me enseñasteis en otro tiempo, y que sin saber por qué, os causa ahora espanto y angustia. Y por último, vuestra prometida tiene derecho para repetirnos que os ama, y que á nadie ama sino á vos; y puede muy bien ante Dios, en sus castas caricias, reclinar su cabeza en vuestro hombro, acercar sus labios á vuestra frente....

Gabriel, con el corazón oprimido, se apartó de Diana estremeciéndose.

—Diana, tened piedad de mí, yo os lo suplico. ¿Os empeñais en saber nuestro terrible secreto? ¿Queréis que os lo diga á toda costa? Pues bien, antes de cometer un crimen, faltaré á mi juramento. Si, Diana: las palabras que en mi delirio he dejado escapar, pueden ser muy ciertas, por desgracia. ¡Tal vez sois la hija del conde de Montgomery, mi padre!

vos á Martín Guerra su singular historia, y vos poseeis en la actualidad las pruebas de su inocencia, y habeis deplorado la cruel equivocación que ha castigado al inocente en vez del verdadero culpable, constándome que deseais aliviar lo más pronto posible los atroces padecimientos que sufre por otro en este instante. Hacedme el obsequio....

—Lo adivino—le interrumpió el valiente Juan Pequoy.—Queréis que vaya á buscar y que traiga conmigo á Ambrosio Paré, que debe salvar á vuestro pobre escudero, ¿no es así? Corro al momento; y para que esté mejor cuidado, haré que inmediatamente sea transportado á nuestra casa, si esto puede hacerse sin peligro del que padece.

Pedro Pequoy estupefacto, miraba y escuchaba á Gabriel y á su primo como si estuviera bajo la influencia de un sueño.

—Venid, Pedro—le dijo Juan—venid y me ayudareis. ¡Ah! Os veo sorprendido porque no me comprendéis; pues bien, yo os lo explicaré en el camino y quedareis tan convencido como yo lo estoy: vos seréis el primero, porque os conozco bien, que queráis reparar el mal que involuntariamente habeis causado.

Despues de saludar á Diana y á Gabriel, salió Juan acompañado de Pedro, que estaba deseando que le explicara el extraño misterio.

Cuando la duquesa de Castro quedó sola con Gabriel, cayó de rodillas, por un movimiento de piedad y de gratitud, levantando los ojos y las manos al cielo y hacía aquel que había sido el instrumento de su salvación.

ella.—¡Bendito seas dos veces, por haberme salvado y por haber hecho que sea salvada por él!

CAPÍTULO VI

Correspondencia de amor

Despues se levantó Diana y se arrojó en los brazos de Gabriel.

—Y á vos tambien—le dijo—es preciso que os dé gracias y os bendiga. En el momento de perder el conocimiento, invoqué á mi ángel salvador, y habeis venido vos. ¡Gracias! ¡Gracias!

—¡Oh, Diana!—le dijo él.—¡Cuánto he sufrido desde que no os he visto, y cuánto tiempo hace que os ví por última vez!

—¡Tambien yo he sufrido mucho desde entonces!—repuso ella.

Y se empezaron á contar mutuamente, con dilaciones un poco dramáticas, preciso es confesarlo, lo que habían hecho y lo que habían sentido cada uno por su parte durante aquella cruel ausencia.

Calais, el duque de Guisa, los vencidos, los vencedores, todo lo habían olvidado; no llegaban los rumores hasta ellos, porque engolfados en su pasión, se encontraban perdidos en un mundo de amor y de embriaguez, que no oían nada de cuanto pasaba en este valle de lágrimas.

Cuando se han padecido tantos dolores y se han recibido tantos sustos, el alma se debilita en cierto modo con el sufrimiento, y fuerte contra el pasar, no puede resistir la dicha. En aquella templada atmósfera de puras emociones se entregaban con abandono á sus dulzuras Diana y Gabriel, muy poco acostumbrados hacia ya

SOCIEDAD DE TELÉFONOS

Table with 2 columns: Tarifa and Precio. Lists various telephone services and their corresponding rates.

Esquelas de defuncion. Se admiten en la Administracion de este periódico, Libertad, 29, hasta las seis de la tarde.

THEOPHILE ROEDERER & REIMS. CRISTAL CHAMPAGNE. GLADIATEUR CABALLO. Casa fundada en 1864.

BENABENT Y ARNAU. Máquinas para hacer toda clase de género de punto, como camisetas, calcetines, etc.

IBARRA Y COMPANIA. Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.

Agua Léchelle. HEMOPTICA. Se receta contra los fluxos, la ciorrosia, anemias, el apocamiento, las enfermedades del pecho y de los intestinos.

Tarifas gratis. LOS TIROLESES. EMPRESA ANUNCIADORA. Rápidas y económicas y económicas.

CHOCOLATES HIGIENICOS DE LOS RR. PADRES BENEDECTINOS. Reconocidos como los mejores en todos los mercados.

Las verdaderas aguas de VICHY. en las manantiales del Estado francés. ADMINISTRACION: S. Bouh Esomartre, Paris.

Profesor. Se dan lecciones de Ciencias y Letras a domicilio o en su casa. Precios económicos.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA. Esta Sociedad admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero.

LA ROSARIO El Rey del Tocador. GRAN FABRICA DE JABONES COMUNES Y FINOS PERFUMADOS. Especialidad en aguas de tocador KANANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumierias.

ELIXIR CURACION CIERTA ENFERMEDADES del ESTOMAGO. Gastritis, Gastralgias, Diarreas, Vómitos, Posadez del Estómago y Afecciones generales de las Vías digestivas.

PERFUMERIA GELLE FRERES. Paris, rue d'Argout, 35. EXPOSICION DE 1878—MEDALLA DE ORO. PASTA DENTIFRICA GLYCERINA.

RIVAS Y SANZ. CAMISERIA II, PRÍNCIPE, II NOVEDADES. Guantes imitación Suecia, blancos, gris perla y medios colores, par...

LEYES CIVILES DE ESPAÑA. Don Leon Medina y Don Manuel Marañon. Abogados del Ilustre Colegio de esta corte. Novísima edición que comprende los textos oficiales de los Códigos Civil y de Comercio...

SOCIEDAD UNION ESPAÑOLA DE EXPLOSIVOS. Arrendataria de la fabricacion y venta exclusiva de pólvoras y otras materias explosivas.

SOLUCION PAUTAUBERGE al Clorhidro-Fosfato de Cal Creosotado. El Remedio para las ENFERMEDADES DEL PECHO más eficaces las TOSES RECIENTES Y ANTIGUAS para curar las BRONQUITIS CRÓNICAS.

ANUARIO DEL COMERCIO Directorio de las 400.000 señas. España, Ultramar, Estados Hispano-Americanos y Portugal. Vigésima edición, 1893.

España. por provincias, partidos judiciales, ciudades, villas ó lugares, incluyendo en cada uno 1.ª, una descripción geográfica, histórica y estadística, con indicación de las carteras, estaciones de ferrocarriles, telégrafos, ferias, establecimientos de baños, círculos, etc.

SOLUCION GOIRRE. El más poderoso reconstituyente en todos los casos de Apocamiento de fuerza, Anemia, Clorosis, Fiebre, Ceguera, Escorbuto, Anquilomias, Enfermedades de los huesos, Desarrollo atáxico, Inapetencia, Debilidad y Digestiones laboriosas en Enfermedades nerviosas.

SE VENDEN. Clichés de Jeroglíficos en la Administracion de este periódico, Libertad, 29, pral.

LAS DOS DIANAS

largo tiempo á la calma y á la alegría. A la escena de amor violento que acabamos de referir, sucedió otra muy parecida, aunque diferente. —¡Cuán bien estoy en este momento, amigo mío!—decía Diana. —¡En vez de la presencia de ese hombre impío á quien yo aborrecía y cuyo amor me daba miedo, me encuentro ahora como extasiada y tranquila á vuestro lado!

que también sacrifico mi vida, Calais estaría á estas horas en poder de los ingleses. ¡Dios no me castigó por haber sido guiado por miras interesadas únicamente! El vizeconde de Exmés recordaba en aquel momento la escena de la calle de Saint-Jacques, la abnegación de Ambrosio Paré, la rigida creencia del almirante, según el cual, el cielo quiere que sean puras las manos que se emplean en causas puras. Pero la voz de su querida Diana le serenó, diciéndole: —¡Castigaros á vos, Gabriel! ¿Y por qué os había de castigar Dios, por haber sido tan grande y generoso?

ba de existir. El amigo tal vez es más temible que el enemigo. —En buen hora, Diana,—dijo Gabriel tomando la pequeña y blanca mano que ella le abandonaba de nuevo:—después de haber sufrido tanto, justo es que tengamos algún momento de expansión y felicidad. Dejemos que nuestras almas se contemplen y se entreguen á la confianza y á la alegría. —Sí, es verdad, y me encuentro tan bien cerca de vos, Gabriel,—repuso Diana—que quisiera que olvidásemos por un momento el mundo y el bullicio que le rodea. Recrémonos en esta hora deliciosa y única; yo creo que Dios nos lo permite, sin confusión y sin tener á quien temer; tenéis razón; ¡hemos sufrido tanto!

fundieron sus almas, porque ellos mismos no lo supieron. Pero de improviso Gabriel, que sentía que su razón vacilaba con el vértigo de la felicidad, se arrancó de los brazos de Diana. —¡Déjame, Diana, déjame!—exclamó con un acento de profundo terror. —¿Y por qué huyes?—preguntó ella sorprendida. —¡Diana! ¡Diana! ¡si tal vez fuérais hermana mía!—dijo Gabriel fuera de sí. —¡Vuestra hermana!—repuso Diana anonadada. Gabriel se detuvo admirado y como aturdido de sus propias palabras, pasándose la mano por su ardorosa frente. —¿Qué es lo que ha dicho?—se preguntaba en voz alta. —¿Qué es lo que habeis dicho?—repuso Diana.—¿Debo entender al pie de la letra esas terribles palabras? ¿Qué misterio terrible es ese? ¿Seré yo realmente vuestra hermana?

—¡Mi hermana! ¡he dicho yo que érais mi hermana?—la preguntó Gabriel. —Luego es cierto, ¡Dios mío!—exclamó Diana palpitante. —No, no lo es, no puede ser verdad—repuso Gabriel—yo no lo sé; ¿quién puede saberlo?... Además, yo no debo deciros nada de todo esto, porque es un secreto de vida ó muerte que he jurado guardar. ¡Dios Clemente, tened compasión de mí! Yo, que he conservado mi razón y sangre fría en las desgracias y padecimientos, ¿será posible que á la primera gota de felicidad que cae en mis labios me embriague de tal modo que me haga olvidar mis juramentos? —Gabriel—repuso gravemente la se-